



Policía trata de evitar una fotografía del Instituto de Virología de Wuhan, donde se secuenció por primera vez el coronavirus SARS-CoV-2.

# Informe oficial de EU señala que la COVID se fugó de un laboratorio chino

El Departamento de Energía se une al FBI y otros organismos y concluye que "muy probablemente" ocurrió así

**Agencias**  
Nueva York

A menos de un mes para que se cumpla el tercer aniversario de la declaración de la pandemia por parte de la Organización Mundial de la Salud (OMS), la hipótesis de que el coronavirus SARS-CoV-2 se originó y se fugó de un laboratorio chino, cobra fuerza, sobre la versión más defendida, aunque no la definitiva, la de que saltó fortuitamente de un animal reservorio (el murciélago es uno de los más señalados) al humano en un mercado de Wuhan, donde se dio el primer brote mortal.

El Departamento de Energía de Estados Unidos se ha unido a otros organismos federales como el FBI en su conclusión de que el COVID-19 "muy probablemente" se originó por una fuga en un laboratorio chino, informó este domingo el diario The Wall Street Journal.

El "Journal", que cita "un informe de inteligencia clasificado proporcionado recientemente a la Casa Blanca y a miembros clave del Congreso", señala que otros

dos departamentos del gobierno federal se muestran indecisos y otros cuatro siguen considerando que, probablemente, fue resultado de una transmisión natural.

El periódico neoyorquino subraya que la conclusión del Departamento de Energía es muy importante porque es el resultado de la lectura de nuevos datos de inteligencia y considera esta conclusión significativa porque esta agencia supervisa una red de 17 laboratorios nacionales estadounidenses, algunos de los cuales llevan a cabo investigaciones biológicas avanzadas.

**FALTA MÁS INFORMACIÓN:  
CASA BLANCA**

En una entrevista este domingo en CNN, Sullivan se limitó a decir que la inteligencia de EU no ha llegado aún a una respuesta definitiva sobre el origen del covid-19 y, mientras algunas agencias creen que el virus se originó en un laboratorio, otras alegan que no tienen suficiente información para llegar a una conclusión.

"El presidente Biden solicitó específicamente que los laboratorios nacionales, que son parte del Departamento de Energía, se incluyan en esta evaluación porque quiere utilizar todas las herramientas para poder descubrir qué sucedió aquí", dijo Sullivan.

Sullivan señaló que hay diversos puntos de vista en la comu-

nidad de inteligencia. "Varios de ellos han dicho que simplemente no tienen suficiente información", agregó.

Biden, pidió al inicio de su mandato, en mayo de 2021, a la comunidad de inteligencia que investigara los orígenes de la pandemia.

**"NO NOS RINDAMOS POR  
CONVENIENCIA POLÍTICA"**

Consultado por el diario estadounidense, David Relman, microbiólogo de la Universidad de Stanford, quien alentó a que se realice una investigación a profundidad e imparcial sobre el origen del covid-19, dijo que los nuevos hallazgos son positivos.

"Felicitaciones a aquellos que están dispuestos a dejar de lado sus ideas preconcebidas y reexaminar objetivamente lo que sabemos y lo que no sabemos sobre los orígenes del covid", dijo Relman.

"Mi petición es que no aceptemos una respuesta incompleta o nos rindamos por conveniencia política", agregó.

Desde un comienzo, el régimen chino impuso trabas a las investigaciones de la OMS, negó que el virus pudiera haberse filtrado de uno de sus laboratorios e incluso sugirió que surgió fuera de China.

A finales de 2021, científicos internacionales enviados a China por la Organización Mundial de

la Salud (OMS) para averiguar el origen del coronavirus denunciaron las dificultades para investigar.

Por otra parte, el próximo 8 y 9 de marzo las autoridades de inteligencia de EU se presentan ante el Congreso como parte de las audiencias anuales que tratan amenazas globales. En ese escenario, los congresistas quizás inquieran a Avril D. Haines, directora de inteligencia nacional, sobre el origen del covid-19.

En el Congreso, los republicanos han estado más inclinados a poner en duda de que el covid-19 se originó en un mercado en la ciudad China de Wuhan. Por esta razón han pedido que se investigue más a fondo.

"La evidencia se ha acumulado durante más de un año a favor de la hipótesis de la fuga de laboratorio", dijo el congresista republicano Mike Gallagher, quien forma parte del Comité de Inteligencia de la Cámara y dirige un nuevo comité de la Cámara sobre China.

"Me alegra que algunas de nuestras agencias estén comenzando a escuchar el sentido común y cambien su evaluación", agregó.

El virus fue detectado por primera vez en Wuhan, China, en noviembre de 2019. Desde entonces se han confirmado casi 700 millones de casos y casi siete millones de muertes.